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面对恐吓也十分乐观，
“唐僧阿sir”的妻子将网友表
达支持的礼物和卡片转送给
香港警察

“他们不是在
孤军奋战”

“香港警嫂，也是景嫂”———“唐僧
阿 sir”妻子林莫雅清的认证微博上 ，这
样介绍自己 。 在过去的四个多月里 ，
丈夫坚守在止暴制乱的前线， 小雅和
许多警员家属一样 ，被暴徒 “起底 ”甚
至恐吓。 但与此同时， 她也收获了来
自各地网友的支持和关心 。 小雅说 ，
希望能有更多的人支持香港警察。

谈到自己的丈夫被网友称为 “唐
僧阿 sir”，小雅忍不住笑着说 ，一直就
想给自己的丈夫取个外号 ， “唐僧阿
sir”这个称呼实在太贴切了 。 “从认识
他到现在， 他说的每一句话， 感觉都
是已经替你想过、 衡量过的。 他就是
个很会为人着想的人，也很有耐心”。

回想8月5日香港马鞍山警署被示
威者围攻 ， 她知道林景升当晚要上
班，也非常担心他。 第二天一早醒来，
当丈夫手机收到几百条短信， 她和家
人才知道， 前一晚他喊话非法示威者
的视频在网络上被传疯了。

随着林景升身份曝光 ， 小雅也需
要面对被 “起底 ”，甚至是恐吓 。 一些
暴徒发短信给她说“××死全家 ”“你选
了警察做你的丈夫， 你就要有心理准
备” 等恐吓性极强的话。 尽管受到极
大的心理压力， 但小雅一直保持着乐
观的心态 ， 避免产生太多负面情绪 ，
影响丈夫工作。 她认为， 作为一名警
察的家属， 在这样的逆境中， 应该要
学会勇敢面对， 给予他们来自家庭的
支持。

“这四个多月来，香港警察在前线
受到的压力， 是我们无法想象的 。 同
时， 他们还要担心我们的处境， 担心
我们出入的安全。 ”

让小雅感到不再孤立无援的是 ，8
月5日之后 ，几乎每隔一两天 ，她就会
收到各地网友给香港警队及家属寄来
的心意卡和小礼物， 表达对香港警方
及家属的支持。 一些内地网民还给她
寄去了当地的特产 、 美食地图等 ，希
望香港早日止暴制乱， 邀请他们去内
地的城市“打卡”。

“我觉得特别暖心 。 ”小雅说 ，她
相信 ， 一个人的力量虽然是弱小的 ，
但越来越多的人都在表达对警队和家
属的支持 ， “星星之火可以燎原 ”，一
定会有更多的人支持香港警察。

由于很多一线警察和家属不方便
露面 ，小雅和 “唐僧阿 sir”的地址几乎
成为了网友表达对警署警察支持的
“中转站 ”。 所以 ，她会将礼物和心意
卡分类 ，送到各个警署 ，为他们打气 、
加油。 遇到警察在街上执法， 她也会
对他们喊一声 “加油 ”，并将随身带的
网友寄来的心意卡送给他们。

“我希望让他们知道，他们不是在
孤军奋战。 ”小雅说。

香港的修例风波仍在持续，一个多星期以来，非法示威者继续在香港多个区
域掀起非法游行和集会活动，黑衣暴徒在街头阻路、纵火，破坏社会秩序，甚至向
警察掷燃烧弹，被防暴警察一次次驱散并逮捕数百人。

止暴制乱仍迫在眉睫，香港警队是否能顶住压力，保市民平安，还香港社
会安宁？

近日，香港警务处沙田警区行动主任、总督察林景升接受羊城晚报与广州电
视台特派香港记者联合专访时表示，四个多月来，香港警队承受了很大压力，但
经受住了考验，警员们相互扶持，警队如今士气高昂。

作为香港警方谈判专家的林景升，曾于8月5日晚，一人一麦向示威者循循善
诱喊话半个多小时，成功说服大量示威者主动离去，被网友亲切称为“唐僧阿sir”。

林景升希望香港、内地乃至国际上的媒体能够发布更多“持平”的声
音，让市民看清暴徒的行为，看到事实。同时，他呼吁仍在参与修
例风波的青年学生， 希望他们能够摘下口罩， 恢复理性沟
通，“学生”不会成为违法犯罪免责的保护身份。

守守护护 止止暴暴制制乱乱香港
即便被刻意抹黑
香港警察也不退缩

文 / 图 羊城晚报特派香港报道组

对话

林景升是香港警队的谈判专
家， 曾于 2006 年被评为香港十大
杰出青年，并在国际演讲赛事中获
得冠军。

谈到四个多月来的感受，林景
升表示，修例风波中，作为一名警
务人员，他见到了社会撕裂、分化
的一面，也见到了许多升级的暴力
事件，暴徒还利用各种社交平台宣
传以激化矛盾，这些都是香港警队
面临的严峻挑战，止暴制乱仍是香
港警队工作的当务之急。

“虽然在这么长的时间里，尤
其是每个周末，经常遇到暴徒的攻
击行为，压力是存在的，但我相信
我们的一线警员可以很好地调节。
其实，更大的压力是来自于网络以
及生活中的类似于白色恐怖的活
动， 对我们警员的家人进行恐吓，
这是绝对不能容忍的。 ”

林景升说，如今在前线工作的
警队成员不仅互相鼓励、 互相合
作，更是互相扶持、共同进退，这是
一种非常重要的精神力量。

如何弥合
对立关系

“唐僧阿sir”
有妙招

语录

感谢支持 香
港警察、支持香港
止暴制乱、希望香
港恢复和平的每
个人，正是你们的
支持让我们充满
力量 ， 为国家而
战， 为正义而战，
为爱而战！

“唐僧阿 sir”
林景升

“警员相互扶持，士气高昂”谈止暴制乱

“摘下口罩，都可以沟通”

被网友称为“唐僧阿 sir”的林景升称，希望社会各界
能放弃对立、恢复理性沟通

四个多月来， 香港警察一直
以专业克制的态度坚守在第一
线。 但在一些社交平台上， 别有
用心的人却攻击香港警队滥用暴
力。 对此，林景升认为，香港警队
不会因为这些抹黑和攻击而退
缩， 警队很清楚自己所做的工作
以及应尽的职责。

他说， 香港警方经常会召开
记者招待会，公布止暴制乱情况，
澄清网上的谣言， 但仍有一些人
对警方的执法行为刻意抹黑。 对
此，他认为，社会和媒体需要发布
更多持平的声音， 将中肯的报道
和声音传达给社会各界。

“社交媒体很发达 ，在一些
平台上，会智能推荐（和 ）你（曾 ）

看到的东西（类似的消息 ）给你，
这样一来，社会大众很容易只看
到自己圈子里传播的片面声音，
从而看不到真实的一面，对许多
事情造成不应有的误解。 ”他举
例说， 比如网上流传很多视频，
观众只看到了 30 秒， 就说警察
打人， 但如果能看到完整的视
频，就会发现原来是暴徒袭击警
察，警察必须要制服并逮捕他。

他还举例称， 在一次拘捕行
动中，警方拘捕了 20 多人，当录
完口供后，令警方感到惊讶的是，
其中一个青年对一位资深的警长
说：“阿 sir，估唔到你地警察原来
系甘有礼貌噶 （没想到你们警察
原来是这么有礼貌的）！ ”

对于国际和香港部分媒体在

修例风波中表现出有失偏颇的一
面，林景升表示，警方尊重并理解
媒体记者的工作， 也会提供更多
准确的信息。 但作为一个香港市
民， 他希望媒体能够以专业的态
度去核实事件。

“我们希望有更多的专业媒
体， 能够对各方行为作出持平的
报道，能够坚守媒体记者的操守。
正如开发布会的时候， 我们是来
者不拒，但如果是来搞事，妨碍警
方执法或发布信息， 那我们会请
他们离开。 ”

11 月 4 日 16 时， 香港警方
召开例行记者招待会时，6 名来
自不同媒体的记者戴着头盔在现
场， 令警方不得不取消了这一次
发布会。

谈舆论分化 “希望多一些持平的声音”

喊话年轻人

林景升在网络上有个昵
称叫“唐僧阿 sir”，因为在 8

月 5 日晚，大批非法示威者包围了
马鞍山警署， 林景升一人一麦，循
循善诱， 向示威者喊话半个多小
时，并成功说服大量示威者主动离
去， 视频被香港市民传到网上，网
友便亲切地给了他这个称呼。

其实， 林景升有大量的谈判
经验，他早在 2001 年就作为谈判
专家加入警察谈判工作组， 参加
谈判次数超过百次， 其中有多起
挟持人质及企图自杀等案件、亦有
针对反恐活动的演练。

谈到 8 月 5 日晚上的“喊话”
事件，林景升说，当时有大量示威
者往警署内投掷玻璃瓶，用激光笔
照射警员眼睛，情况危急，但因为
大量示威者都是年轻人。 警队经过

衡量后，希望能够给他们一个改过
的机会，临时决定由他去通过喊话
谈判的方式，让示威者主动离开。

谈到长时间以来香港社会各
界不同群体的互相对立，包括社交
平台上也出现对立情绪的情况，林
景升认为，社会各界都应该通过一
定的方式恢复理性沟通。

他举例称， 几天前他曾以警方
谈判专家的身份去香港大学开展一
个讲座。 曾有很多同事劝他不要
去。 甚至说：作为一名警察，现在还
去大学做分享， 会不会太冒险了一
些？ 但林景升没有放弃， 而是做了
充足的准备。

在讲座上，面对学生，他开门见
山：可以畅所欲言，但不能讲粗口。
敏感并对立的话题， 大家一起投票
决定谈或不谈。 最后，整个分享课的
气氛很好。“通过这样的方式，让大

家放下心中的包袱， 带着沟通的心
态去谈”。

让林景升感动的是， 分享课结
束后， 现场戴黑色口罩的同学主动
摘下口罩， 并且送给他一张几十个
同学联名写的感谢卡片。 也有同学
主动走过来， 向他表示感谢， 还对
他说“加油”“你们辛苦了”，等等。

他认为，在香港时下的环境中，
这些是很珍贵的东西， 代表了一种
理性沟通的价值理念。“当大家摘
下口罩后，很多东西都可以谈。 ”林
景升说。

对修例风波中参与非法集会和
非法示威的大学生们， 他则表示：
“满了 18 岁的学生就跟社会上每
个满了 18 岁的香港成年人一样，
是要负全部刑事责任的， 学生只是
你的一个‘职业’，而不是作为保护
自己免除责任的身份。 ”

记 者 ：
四个多月以
来， 香港社
会的不同群
体间出现了
对 立 情 况 。
您有什么好
的技巧或方
法， 让大家
恢复理性沟
通？

林景升：我可以分享一个小故事。 我有很多的网络社交
群组，大学的、中学的、小学的，甚至义工圈的、杰青圈的，等
等。 修例风波发生之后， 这些群组内的成员就开始争吵、分
化，甚至有人离群，朋友都没得做，这是令人痛心的事情。

后来，我跟几个朋友一起想出了一个办法，跟大家说，
群组里面的人都已认识多年，这样的友谊来之不易。我们对
很多事情会持不同的观点， 不如我们另开一个小群组来讨
论这些事情，大家可以畅所欲言，自由出入，有了这样的群
组之后，原来的群组就健康了。

所以我觉得，人需要被赋予对群体的责任感，并且相信
他可以做到，大家就可以进行理性的探讨和沟通。

林景升接受专访

林景升与妻子小雅希望更多人
站出来支持香港警察
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112266届届广广交交会会

羊城晚报讯 记者唐珩报道：11 月 4
日，第 126 届广交会落幕。 广交会新闻发
言人、 中国对外贸易中心副主任徐兵介
绍，在世界经济增速放缓、外贸环境更趋
复杂严峻的背景下，本届广交会采购商到
会 186015 人， 来自 214 个国家和地区，数
量比第 124 届下降 2%，但质量稳步提升。

本届广交会“一带一路”沿线国家采
购商到会 85445 人，同比增长 1.03%，占
比 45.93%，同比提高 1.37 个百分点。 到
会人数前 10 位的国家和地区为：中国香
港、美国、印度、泰国、韩国、俄罗斯、中国
台湾、日本、马来西亚和印度尼西亚。

徐兵说， 本届广交会出口成交总体
平稳，外贸高质量发展步伐加快。 累计出
口成交 2070.9 亿元人民币 （折合 292.88

亿美元 ），同比下降 1.9%。 其中，机电商
品仍排在成交首位，成交额 159.41 亿美
元，占总成交额的 54.43%。

民营企业成交 221.64 亿美元， 增长
0.28%，占总成交额的 75.67%。品牌展区
成交良好，共成交 92.46 亿美元，占总成
交额的 31.57%。 对“一带一路”沿线国家
出口成交 110.56 亿美元，增长 14.81%，
占总成交额的 37.75%。 对东盟出口成交
34.35 亿美元，增长 39.22%；对非洲出口
成交 28.13 亿美元，增长 10.72%。

本届广交会进口展共有来自 38 个
国家和地区的 642 家优质企业参展，为
境外企业和产品快速进入中国市场、开
拓全球市场搭建了一个“卖全球买全球”
的国际公共平台。

出口成交逾2000亿
第第 112266 届届广广交交会会昨昨日日落落幕幕

广州一批重点项目进行签约
2019广州文交会于11月5日-12月

31日举行，以“丝路文化、人文湾区、创意
广州”为主题。 本次活动由广州市人民政
府统筹，中共广州市委宣传部、广州市文
化广电旅游局具体负责组织实施；重点围
绕演艺、动漫游戏、影视、音乐、文化创意、
文化装备、 文化金融等产业系列活动，集
中举办高峰论坛、产业对接、成果展示、交
流合作等11个系列活动共28场主体活
动，同期在全市开展百场文化展演活动。

在启动仪式上，广州市委宣传部、广
州文投、 天河文创协会等进行了17个重
点项目的签约。 记者留意到，花都区政府
与丽新集团签约了北站粤港澳文化旅游
枢纽合作项目，该项目预计总投资约150
亿元，首期投资100亿元，致力于北站粤
港澳文化旅游合作， 建设影视艺术、电
竞、旅游服务等综合新枢纽。

近年来，广州文化产业发展加速。 数
据显示，2012年至2017年，广州文化产业
增加值年均增速达 13%左右 ， 远高于
GDP的增长速度。 2017年，广州文化产业
实现增加值为1161.07亿元，占全市GDP
的比重达到5.40%； 预计2018年广州文
化产业实现增加值达到1261.43亿元，占
GDP比重为5.5%。

单霁翔等文创产业大咖开讲
5日上午，本届广州文交会的系列活

动第三届文创产业大会·天河峰会率先
举行。 本次大会以“文创赋能、产业互融”
为主题，以“文化科技融合”为主线，囊括
一个主论坛、四大主题论坛、三大文创新
势力专题展览。

记者从开幕式上了解到， 本次大会
嘉宾阵容强大，故宫学院院长单霁翔、分
众传媒董事会主席江南春、 洛可可创新
设计集团董事长贾伟等文创产业大咖云
集羊城，凤凰卫视、腾讯、华为等知名企
业将深度参与本届大会， 为广州市民提
供一场文化饕餮大餐。

传统文化新场景、文化科技融合、数
字内容、 文旅新营销四大主题论坛将全
面覆盖近年来文创产业发展引人注目的
领域，给国内外文创企业、文创投融资机
构及文创人才提供一个高端、 具有国际
视野、 可实现产业聚集和生态发展的文
创交流平台。 DNF（地下城与勇士）阿拉
德市集、 生活美学创意设计作品展、《清
明上河图 3.0》数字艺术广州展等三大文
创新势力专题展，涵盖传统文化、非遗传
承、创意设计、生活美学、动漫游戏等领
域， 让市民游客更近距离了解和体验最
新文创成果、文化艺术产品及服务。

从 1000 多名客商到 20 多万名采购商，从出口创汇平台到世界上规
模最大的综合性商品展会， 从中国制造的展台到世界制造的窗口……已
举办了 126 届的广交会，见证了中国大地对外开放的发展奇迹。

2016 年，习近平总书记在致第 120 届广交会的贺信中说：更好发挥
全方位对外开放平台作用，在更高层次上运用两个市场、两种资源，为推
动我国开放型经济发展、促进开放型世界经济发展作出新的更大的贡献。

“更高层次”的要求，赋能、激活老“广交”，不断以崭新魅力让故友新
朋从世界各地汇聚珠江之滨。

已举办了126届的广交会见证中国大地对外开放发展奇迹

激活老“广交” 聚焦新“前沿”

“七十二变”“中国制造”新魅力
“来了十几次广交会，每次都能看到新

东西！ ”印度采购商拉维十分兴奋。 这次带
给他惊喜的，是一款可以“七十二变”的硅
胶水杯。

折叠烧水杯、 可装沐浴液的空心沐浴
刷、 卷起来就能放兜里的水瓶……这家吸
引拉维的展位，在本届广交会上备受青睐。

“我们做了快20年工业硅胶，最近几年
才转型做日用品开发。 ”展位主人、深圳市
小洲硅胶生活用品有限公司负责人蔡名洲
说，“把硅胶用在食品，甚至婴幼产品中，要
闯过不少‘门槛’，持续的研发创新是产品
赢得市场的关键。 ”

在广交会三期食品展区，一个用多彩软
糖拼接的约两米高的变形金刚吸引了众多
客商。深圳金多多集团常务副总经理伍薇佳
说， 本月这款比普通糖果售价更高的4D积
木软糖， 已在美国的沃尔玛超市正式上架，
此前还进入了食品标准严苛的日本市场。

这只是广交会2万多家中国参展企业
的“缩影”。 技术创新、设计革新、理念更新
……创新带来的“七十二变”正在颠覆传统生
产理念，让越来越多的“新鲜货”出现在广交
会的平台。据介绍，第126届广交会产品更新
率超过30%，“三自三高”产品不断增多。

“强内功” 拓展广阔世界舞台
20多年前， 格兰仕带着颠覆了微波炉

近40年白色传统的“黑金刚”第一次参加广
交会；如今，代表格兰仕“出席”广交会的，
不再是功能型态单一的微波炉， 而是能与
冰箱、 烤箱等家电连接的物联网微蒸烤一
体机，旨在打造智慧家居世界。

这是中国外贸企业扎根实业， 从 “代
工”跟随到“带工”引领、不断修炼提升“内

功”的成长缩影。
最初，格兰仕从日本引进生产线，生产

环节仅限于总装。随着世界家电制造中心转
移，格兰仕迅速成为中国微波炉市场第一品
牌。 然而，其微波炉核心零部件磁控管遭遇
国外供应商限供甚至断供，制约着发展。

为掌握命运， 格兰仕以十几亿元的投
入研制出第一个自主品牌的磁控管。而今，企
业每年出口全球的数千万台微波炉的磁控
管，都由格兰仕自主研发制造。 广交会前夕，
格兰仕宣布进军芯片制造、 边缘计算及无线
电能领域， 并发布了全球首款物联网家电芯
片“BF-细滘”。 这意味着，格兰仕引领国际潮
流的各类家电产品，都将搭上这颗“中国芯”。

从本届广交会的订单看， 明年格兰仕
自主品牌出口北美地区的产品， 将实现翻
番增长。

三代“粉丝” 见证中国开放吸引力
10月15日，第126届广交会开幕当日，

上海五金矿产发展有限公司迎来了老朋
友———黎巴嫩商人小奥马·法黑尔夫妇。

半个多世纪来， 从老奥马·法黑尔，到
他儿子，再到其孙子，三代人接棒来到广交
会。 由于中国制造的过硬实力和诚信保障，
他们与上海五矿的生意衍伸更多门类，合
作领域越来越广。

广交天下客———多年来， 广交会吸引
了无数像奥马·法黑尔这样的“忠实粉丝”。
很长时间， 它成为中国企业进入国际市场
的第一扇“窗户”。 早些年由于展位紧张，甚
至有人隔墙“蹭会”、摆摊叫卖……

从最初的单向出口交易平台到进出口
双向平台，从“走出去”到“引进来”，从“迷
你中国店”到“迷你地球村”……广交会，见
证了中国外贸的跨越式发展， 见证了中国
为促进开放型世界经济发展所作出的新的
更大的贡献。 �·新华社·

今今天天
消消息息广州文交会今早盛大启动

17 个重点项目签约；广州文化企业 50 强名单发布

11月5日，2019广州文化产业交
易会（以下简称“广州文交会”）在广州
大剧院启动。 启动仪式上发布了“2019
年广州文化企业50强”榜单，羊城晚报
报业集团在列；17个重点项目进行签
约；粤港澳大湾区图书馆联盟及“清明
上河图3.0” 数字艺术展启动(右图 ，羊
城晚报记者 宋金峪摄）。

羊城晚报记者 黄宙辉 刘云 柳卓楠


